

Fecha 30.10.2016	Sección Primera	Página 3
---------------------	--------------------	-------------

Alertan legisladores por crisis financiera

Reprueba oposición incremento de deuda

Exigen a Gobierno aclarar el destino de dinero prestado y cumplir austeridad

JORGE RICARDO
Y CLAUDIA SALAZAR

Legisladores de oposición condenaron el endeudamiento por parte del Gobierno federal que, al cierre del año, ha comprometido 50.5 por ciento de Producto Interno Bruto (PIB).

Alertaron, además, que la renuencia de la actual Administración a poner topes provocará que en 2017 el endeudamiento supere 56 por ciento del PIB.

“De forma irresponsable y recurrente, el PRI Gobierno ha endeudado al País y está comprometiendo el futuro de muchas generaciones”, dijo el coordinador de los diputados panistas, Marko Cortés.

Según cifras del legislador, en 2012, al terminar el sexenio de Felipe Calderón, la deuda neta del sector público federal ascendía a 5.3 billones de pesos —un 33.1 por ciento del PIB—, pero al iniciar la gestión de Enrique Peña Nieto comenzó a crecer aceleradamente.

Vidal Llerenas, diputado de Morena, explicó que mientras la deuda escala en el PIB, el destino de ese dinero sigue sin ser explicado.

“El Gobierno no ha informado a dónde ha ido a parar

ese dinero. No pudo haber ido a inversión, que es para lo que se debe usar la deuda, pues este año el Gobierno se endeudó más de lo que gastó en inversión”, sostuvo.

El también integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública reprochó que el Gobierno presume que la deuda va a proyectos de alto impacto que nadie conoce.

Llerenas citó un informe del Fondo Monetario Internacional que alerta que en 2017 la deuda mexicana podría escalar hasta 56.1 por ciento del PIB, aunque cuestionó si están contabilizados ya los 50 mil millones de pesos de deuda que el Gobierno anunció para mejorar la infraestructura educativa y el crédito de más de 108 mil millones de pesos para apoyar la construcción del **nuevo aeropuerto**.

REFORMA publicó ayer que el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Luis Madrazo, indicó que al cierre de 2016 el crédito solicitado por el Gobierno comprometió más de la mitad del PIB.

En pesos, la deuda habría superado los 9 billones 115 mil 65 millones de pesos, 954 mil millones más que en 2015.

El nivel de crecimiento de la deuda supera incluso el 47.8 por ciento del PIB que Hacienda proyectó para cerrar este año.

Jorge Álvarez Maynez, legislador de Movimiento Ciudadano, reprochó al Gobierno priista que alerta contra el populismo, cuando ha llevado al país a niveles de deuda y gasto sin control.

“Suscribir deuda sin control fue el origen del actual recorte de 239 mil millones de pesos al presupuesto de 2017. La deuda se ha venido manejando con irresponsabilidad”, afirmó Francisco Martínez Neri, coordinador de los diputados del PRD.

PRENDEN FOCOS

El senador panista Héctor Larios dijo que para evitar mayor endeudamiento, el Gobierno federal se debe apretar el cinturón en serio.

“Si el Gobierno no se disciplina en el gasto y no cumple el superávit primario, puede haber crisis”, alertó.

Armando Ríos Piter, del PRD, dijo que hay focos amarillos y puede haber una crisis financiera de fin de sexenio.

“En parte estamos así, porque no se invirtió en infraestructura productiva y creció el gasto corriente, además de que aumentaron los subsidios que son usados con fines políticos”, señaló.

Para frenar el aumento de la deuda nacional, dijo, hay que recortar gasto corriente y evitar corrupción y desvío de recursos.

